

Fecha: 03-06-2025

Medio: La Estrella de Valparaíso La Estrella de Valparaíso Supl.:

Noticia general

Título: Dramático: escuela de Placilla inicia paro por reiterados cortes de luz

Pág.: 7 Cm2: 461,1 VPE: \$632.695

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 16.000 82.502

No Definida

## Dramático: escuela de Placilla inicia paro por reiterados cortes de luz

Se trata de la Teniente Julio Allende, recinto que viene arrastrando esta problemática desde el año 2022. Comunidad asegura que la inestabilidad del suministro eléctrico no solo detiene las clases, sino que también representa un riesgo.

Francisca Palma Schiller francisca.palma@estrellavalpo.cl

ara cualquier ser humano, organización o empresa el hecho de tener que convivir durante tres años con cortes constantes en la electricidad parece una locura.

Y por muy descabellado que esto suene, ese es el panorama que ha tenido que enfrentar, lamentablemente, la Escuela Teniente Julio Allende Ovalle de Placilla desde el año 2022.

A propósito del paso excesivo del tiempo y escasas respuestas por parte de las autoridades, la paciencia a esta comunidad se le acabó y este lunes decidieron paralizar sus actividades para trasladarse hasta el centro de la Ciudad Puerto y solicitarle explicaciones a su sostenedor, el Servicio Local de Educación Pública de Valparaíso.

"La comunidad educativa en conjunto con padres, apoderados y estudiantes está en estado de alerta v movilización ante la crisis por la que está pasando la escuela, principalmente por la luz. Hay cortes de luz reiterados, pues se baja el automático por recarga



COMUNIDAD SE MOVILIZÓ ESTE LUNES EN VALPARAÍSO. EXIGEN RESPUESTAS EN UN PLAZO DE 72 HRS

alumnos forman parte de este colegio ubicado en la parte alta de Valparaíso. Matrículas tienen lista de espera.

eléctrica y además, es importante señalar que la luz alimenta nuestro Hidropax, que es el que nos abastece de agua, pues tampoco tenemos agua potable", explicó Cristina Rojas, docente del establecimiento.

"Por todo lo anterior, según un informe del IST del año 2024, estamos expuestos a un incendio. Hoy -ayernos manifestamos ante esta grave situación, pues están siendo vulnerados nuestros derechos y los derechos de los estudiantes", añadió la profesional, quien precisó que hoy el colegio entrega educación a cerca de 200 alumnos, por lo que su matrícula es demandada.

## ALIMENTACIÓN

Es importante indicar, según agrega el comunicado emanado por la comunidad educativa, que los problemas mencionados por la profesora no son los únicos: producto de los cortes, también se han registrado dificultades con la entrega de alimentación, como también daños a dispositivos electrónicos y electrodomésticos, herramientas claves para la comunidad.

"Al cortarse la luz, se interrumpe la cadena de frío de alimentos, que forman parte del programa de alimentación escolar Junaeb, que requieren refrigeración para su mantención. Cabe señalar que el 90% de

los estudiantes del establecimiento se alimentan día a día gracias a este beneficio, lo que pone en riesgo la salud de nuestros niños y niñas", refiere la declaración pública de la escuela.

Considerando las razones anteriores, refiere el documento, "esta comunidad educativa se declara en estado de alerta y movilización progresiva, a la espera de una respuesta efectiva ante las necesidades planteadas en este petitorio"

En ese marco, establecieron un plazo máximo de 72 horas, esto con el fin

de que "mejoren las condiciones actuales de funcionamiento de la escuela".

## SOSTENEDOR

Consultados al respecto, el director ejecutivo del SLEPV, Pablo Mecklenburg, aseguró una visita técnica del equipo de Mantenimiento para buscar solución de los problemas en el más breve plazo.

"Vamos a diagnosticar lo que nos están planteando y buscaremos los recursos para poder tomar medidas correctivas, porque hay cosas urgentes, como el tema de los interruptores; en el mediano y largo plazo en la escuela hay que hacer una intervención mayor, de rediseño o una mantención muy profunda", comprometió el director.

"Nos preocupa y ocupa, como dijo un apoderado, dar las condiciones mínimas de dignidad al proceso educativo de todas las escuelas de Valparaíso", agregó.

A estos compromisos, se confirmó, además, que el jueves habrá una nueva reunión con la comunidad para analizar, en conjunto, la posible solución a temáticas de preocupación de más largo plazo.

